

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.343

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre.	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre.	7	"

SÁBADO 10 DE MAYO DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

POLITICA EUROPEA

Madrid 7 de Mayo de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mio: parece que fué ayer, y ha pasado un año. El 6 de Mayo de 1889, se abrió la Exposición Universal de París, y justo es dedicar un recuerdo a esta colosal fiesta del trabajo humano y a aquella reunión de maravillas, que han contribuido grandemente al progreso material y moral de los pueblos.

Hoy, por la Explanada de los Inválidos, esmaltada durante el Certámen por todos los refinamientos de las civilizaciones Orientales, pasan los carros, y pronto harán el ejercicio los soldados; aquellas galerías de la Industria, de Artes Liberales y de Bellas Artes, son el esqueleto de un inmenso organismo, que todos admiramos, y solo queda en pie la Galería de Máquinaria y la Torre Eiffel, como alarde de de construcción de hierro y como jalón de un paso gigante en el adelanto de los pueblos.

Hoy no está el Sena iluminado, ni reluce el Trocadero como inmenso brillante, ni hay dos millones de extranjeros en París; pero el adelanto, la riqueza, el movimiento, la vida que produjo aquel inmenso esfuerzo, se sienten y se recuerdan con tristeza mezclada de placer, al ver aquel inmenso perímetro, que por espacio de seis meses fué capital del mundo, sirviendo a los usos generales de la vida.

No son justos los que han dicho que la Exposición de París, fué la fiesta de la burguesía y del egoísmo: cada Exposición, cada manifestación del adelanto, rompe un eslabón de la cadena del obrero.

Verdad que aquí se habla mucho de burguesía, y estoy por asegurar, que hay quien cree que es burgués Alonso Martínez, porque nació en Burgos, así como hablando de arquitectura hay quien entiende que bizantino viene de la familia de Vicente.

La huelga, que algunos llaman la fiesta del trabajo, en mi opinión, ha terminado. Producirá todavía trastornos de orden público, principalmente en el Norte de Francia, y puede que en Austria y en Valencia, pero ni en Alemania, donde no ha dejado de trabajar ni el uno por ciento de los obreros, ni en Inglaterra, donde la manifestación ha sido solemne y ordenada, ni en Bélgica, ni Holanda, ni aún en Italia, ni en Portugal, ha tenido el carácter inmediatamente grave que algunos presagiaban. Ya lo he dicho en cartas anteriores; la manifestación de Mayo, es un síntoma, pero hasta que este síntoma se convierta en un hecho colectivo, ha de pasar mucho tiempo, porque en la historia es ley constante, que para que cedan los intereses individuales en pró de los intereses colectivos, desde que esto se anuncia hasta que se realiza, ha de pasar mu-

chísimo tiempo y ha de verificarse un trabajo de evolución progresiva y retardaría, que no se improvisa ni ante la voluntad de los Comités, ni ante el terror de los gobiernos.

Abandonada, con la tranquilidad relativa de que Europa principia a disfrutar, la política de los cuarteles, comienzan las Cancillerías a seguir ocupándose de la triple alianza, cada día más abandonada, desde la retirada de Bismarck.

Como he dicho a usted diferentes veces, la política Latina, tiende a abrirse en Europa un porvenir más amplio, y no contribuye poco la actitud de Francia, que hace cuanto puede por ser el lazo de unión de estos ideales. Puedo anticipar, sin temor de ser desmentido, que el gobierno francés estudia el medio de convocar rapidísimamente una Conferencia Internacional, para venir a un acuerdo en la cuestión obrera, y que esta conferencia que puede tener grande importancia social, la ha de tener también muy grande por lo que se refiere a la política Latina.

Continúan los trabajos para hacer práctica la Unión Hispano-Americana y el Centenario de Colón.

Los acontecimientos político-sociales que estamos presenciando, han hecho palidecer el interés de este pensamiento, pero me consta, que lo mismo la Ibero-Americana, que el Comité establecido en París, se ocupa activamente del asunto.

Han empezado a circular varios programas para solemnizar el Centenario. Hasta ahora, en mi opinión, el mas completo es el que publicó la acreditada Revista "Cristóbal Colón," que se publica en París, y que desde 15 de Mayo próximo, verá la luz pública en Madrid.

Se ha verificado la inauguración de bellas artes. No quiero decir nada del enfáticamente llamado Palacio de la Industria y de las Artes.

En Madrid constituye un progreso, pero es solo si se compara con aquella tienda de campaña que hubo hace años en la calle de Alcalá, de la que dijo un escritor, entonces joven y hoy viejo.

Este es aquel barracón que por mengua de las artes, al más leve chaparrón se cala por todas partes.

Comparado con aquel y aun con el de Indo, es una mejora; pero si se compara con la Exposición de Barcelona y con el Salón de París, es un desconsuelo. Cuando veo lo que entienden en Madrid por Palacios de Exposición y por Exposiciones, me desconsuelo al pensar que, si Dios no lo remedia y hacemos una Exposición Hispano-Americana, corremos gran riesgo de hacer lo que aquí se llama tirarnos una plancha.

Verdad que de todos los pueblos ostra que hay en Europa, Madrid es de los primeros: nuestro pueblo no ha pasado del

pueblo de Valdecaas, y nuestros hombres políticos creen que no hay más mundo que el Salón de Conferencias, San Sebastián y Biarritz en verano, cuando son Gobierno, y el Escorial y Pozuelo cuando están en la oposición.

Si yo pudiera alguna vez imponer mi voluntad absoluta, para ser Director general, Subsecretario y Ministro, exigiría a los candidatos certificación de haber visitado las fábricas Catalanas y los arrozales Valencianos, las minas de Bilbao, Huelva y Almería, las fábricas de harina de Castilla, las bodegas de Andalucía y de la Mancha, las minas de carbón y hierro de Asturias, las salazones de Galicia, las dehesas Extremeñas, las caleras de la Alcarria, la organización del trabajo en el Norte y el Sur, y en una palabra, el conocimiento del país, que no se adquiere dando y quitando credenciales de cuatro mil reales, peleándose por quien tiene más estancieros colocados, encasillando Diputados, cabildando en el Congreso, ó tomando una bucheda de ciencia en el Le Rouse por la mañana, para escribir por la tarde un artículo de sensación. Así se legisla y se queda tan orondo un Ministro ó un Director general cuando dicta una Real orden de esas tan notables, que se rien de ellas hasta los Secretarios de Ayuntamiento.

De la Exposición de Bellas Artes me ocuparé al detalle: muy sentida la muerte de Maissonnave; animadísimo el baile de Fernán Núñez; salió Estevanez para París; en Madrid calma completa y la huelga acabada; votado el sufragio; Castelar próximo a regresar; los conservadores con muchas esperanzas; los cambios sostenidos. De V. affmo.

García-Fernández.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 7 se abrió a las tres y cuarto.

Fueron aprobados los proyectos referentes a la prescripción de bienes públicos, a la carretera de Almazán y al ferrocarril de Granada a Calahonda.

Continúa el debate sobre reorganización del Consejo de Instrucción pública y queda aprobado el artículo 9.º del proyecto, levantándose la sesión a las siete menos cuarto.

CONGRESO.

La sesión del 7 se abrió a las dos y cuarto.

Puesto a discusión por artículos, el general Pando consume un turno contra el artículo 1.º del presupuesto de gastos de Cuba.

El señor Rodríguez contesta demostrando las beneficiosas reformas introdu-

cidas en los presupuestos de Cuba y Puerto Rico.

Entrando en la discusión del presupuesto de Guerra, el señor Gamazo combate el capítulo que trata de subsistencias, acuartelamientos y campamentos militares.

El señor Laviña, de la comisión, contesta al señor Gamazo, quien rectifica combatiendo la fabricación de harinas por el Estado.

Rectifica también el señor Laviña manifestando que se trata solamente de un ensayo para el ejército y no de hacer la competencia a la industria particular.

El señor ministro de la Guerra se lamenta de que el señor Gamazo exagerase su escrupulosidad en algunos asuntos.

El señor Gamazo insiste en que el ensayo pudiera ampliarse a otras materias, y entonces se produciría gran perturbación en la industria particular.

El señor ministro de la Guerra dice que el ensayo se hace en previsión de lo que pudiera ocurrir en tiempo de guerra y en el campo de batallas, que habria de ser surtido por la administración militar.

El señor Gamazo se lamenta de que el ministro de la Guerra sea algo duro en su tono y le recomienda la paciencia.

Se aprueban sin discusión los artículos 1.º, 2.º y 3.º del capítulo VIII.

El IV, referente a hospitales, se aprueba en votación nominal, pedida por los gamacistas, por 77 votos contra 41.

Sin discusión se aprueban otros artículos hasta el 18, y el señor Ansaldo apoya una enmienda al 19.

Se levanta la sesión, quedando en el uso de la palabra para mañana el señor Ansaldo.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El estado del ilustre general Cassola era esta tarde a la una y cuarto en extremo gravísimo.

Esta tarde se le administrará la Estremaunción.

—Observa un periódico que los meetings socialistas y anarquistas han sido pacíficos.

—La Epoca acusa a algunas autoridades fusionistas de que se prolonguen tanto las circunstancias porque se vie ne atravesando.

—El Estandarte vuelve a resucitar la cuestión de confianza.

—El señor Silvea declaró ayer que eran completamente inexactas las noticias dadas por un periódico acerca de la actitud y supuestas afirmaciones del ex-ministro de la Gobernación acerca de la futura conducta del partido conservador.

—Probablemente mañana quedará presentado en ambas Cámaras el dictamen

de la Comisión mixta acerca de la ley de empleados.

—En honor de la verdad, dice El Correo, ahora no hay política como no sea la que hacen algunos periódicos ó se fabrica en algunos corrillos del Congreso.

—El consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio ha sido consagrado principalmente a la cuestión obrera.

El señor Sagasta hizo a S. M. una extensa y detallada exposición de los sucesos ocurridos, así en España como en el extranjero, citando las más autorizadas opiniones respecto a los mismos é indicando como propositos del gobierno los de atender las aspiraciones de las clases trabajadoras en cuanto sean justas y no perjudiquen otros intereses igualmente sagrados y respetables.

El señor ministro de Ultramar presentó a la firma de S. M. varios decretos.

El señor ministro de la Guerra llevó al despacho de la reina el decreto de promulgación de ley que modifica el artículo adicional de la de 19 de julio de 1889, relativa al Estado mayor general del ejército.

Los consejeros de la Corona volvieron a reunirse en la secretaría de Estado y allí expuso el señor ministro de Ultramar las líneas generales del proyecto de ley de división electoral en Cuba y Puerto-Rico, cuyos detalles serán examinados en otro consejo.

Se trató además de la necesidad de cubrir las vacantes que existen en la comisión de reformas sociales para que informe sobre las exposiciones de los obreros é inicie aquellas medidas que contribuyan al mejoramiento de las clases trabajadoras, inspirándose en principios de justicia.

El consejo acordó impulsar los trabajos parlamentarios referentes al proyecto de ley existente en el Congreso sobre el trabajo de los niños y hacer lo propio con el relativo a los inválidos del trabajo pendiente del dictamen en la alta Cámara.

El gobierno activará este asunto sobre la base del proyecto del Sr. Albareda.

El ministro de la Guerra manifestó que hoy terminará en el Congreso la discusión del presupuesto de su departamento y el Consejo se ocupó de la contingencia de que llegue a estar a la orden del día el de Marina y continúe en cama el general Romero.

—Circuló anoche por algunos barrios la noticia de que los panaderos no trabajarían para hoy porque se habían declarado en huelga. Con tal motivo se hizo anoche gran consumo de pan en las expendidurias de este artículo.

Después supimos que lo ocurrido fué que varios panaderos recorrieron algunas tahonas excitando a sus compañeros a que se declarasen en huelga.

Entre los establecimientos que recorrieron figuraba el llamado del Mico en la Corredera Alta de San Pablo.

DIAMELA

PRELIMINAR

Después de una larga enfermedad, que me retuvo en cama cerca de ocho meses, vino como era de esperar una penosa convalecencia.

Era el principio de la primavera y me encontraba ya con algunas fuerzas. Una mañana vino el médico, y después de reconocermé me dijo:

—Amigo mio, os encontráis muy mejorado y, para vuestro pronto restablecimiento, me parece oportuno que os marchéis una temporada a Andalucía. Los purísimos aires de aquella sie-

miré en derredor no sabía en donde me encontraba. Detuve el caballo y examiné atentamente el panorama, que, espléndido, presentaba la Naturaleza ante mis ojos.

Estaba en un verdadero bosque de encina, y chaparros: a mi derecha una suspirada vertiente llena de olivas y naranjos se extendía hasta las orillas del Guadalquivir: al frente un elevado pico tras de cuya verde cima comenzaba a ocultarse el sol. La atmosfera, embalsamada con mil perfumes, recogía el canto armonioso de una multitud de pajarillos que, saltando de rama en rama, daban el adiós al día.

¡Oh! ¡qué hermosa es una tarde de primavera en Andalucía!...

Por increíble que sea un hombre, por muerto que tenga el corazón, no podría menos de impresionarse y de reconocer el inmenso poder de Dios al contemplar tanta hermosura.

La noche se aproximaba y necesitaba averiguar en donde me encontraba, lo cual me pareció empresa difícil pues

DIAMELA

ENSAYO DE NOVELA

ORIGINAL DE

Don Juan J. Cerrillo Escobar

1890

CÓRDOBA

IMPRENTA LIBRERÍA Y LITOGRAFÍA DEL «DIARIO»
San Fernando 34 y Letrados 18.

El teniente alcalde del distrito de la universidad, señor Betegon, salió acto continuo con varias parejas de guardias a los que prestan servicio en la tenencia de alcaldía y logró alcanzar a los huelguistas en la calle del Espíritu Santo, por donde se dirigían a otras tabernas para ejercer comercio sobre los operarios.

Los agentes detuvieron a siete de ellos, los demás se disolvieron al ver llegar a los guardias.

—Antequera 7, (7 tarde).—La cuestión de las huelgas se va resolviendo con demasiada lentitud.

Algunos gremios acaban por donde deberían empezar todos: por entrar en inteligencia desechando absurdos. Para eso se reúnen hoy los de las fábricas de ayetas.

En general, los gremios han prescindido de la forma y abstendiose de guardar consideraciones a nadie, limitándose a revisar las tarifas sin mas encabezamiento ni pie de imprenta que "el gremio ha dispuesto esto."

Así quedan en la oscuridad aquellos cuya situación verdaderamente triste no puede negarse, pues hay muchos cuya vida es insostenible.

Con soluciones impuestas por la necesidad, y faltando organización a los obreros, aumentan considerablemente los antagonismos y crecen los rencores.

A causa de la absoluta falta de transacciones, el comercio cierra esta noche sus establecimientos.

Esta paralización de los negocios pone en grave compromiso a muchas personas.

—Oádiz 7 (5'40 tarde).—El gobernador ha pedido al alcalde de Zahara amplias noticias de lo que ocurre en aquella localidad.

Los operarios de los hornos de la fábrica de gas de Lebon exigieron esta mañana una peseta más de jornal sobre las cuatro que tenían.

Sus pretensiones no han sido aceptadas.

Cinco obreros se retiraron y situaron en las cercanías de la fábrica para impedir la entrada de sus compañeros.

Los huelguistas llegaron hasta el número de doce.

El trabajo no se ha interrumpido en la fábrica.

En las afueras del establecimiento se formaron grupos que fueron dispersados por la Guardia civil.

La fábrica está custodiada.

El representante de la Compañía Lebon ha conferenciado con el gobernador.

A consecuencia de esta conferencia se han tomado medidas para evitar que los huelguistas ejerzan presión sobre sus compañeros.

El conflicto no está resuelto, pues según noticias que tiene la empresa del gas, parece que esta noche se declarará en huelga la mayoría de los obreros.

La Compañía Lebon no está dispuesta a acceder a la pretensión de los obreros.

Los barberos acordaron anoche pedir no trabajar más que de día y cesar en sus tareas a las siete y media de la tarde.

Valencia 7 (9'30 noche).—Los obreros del puerto han continuado hoy la huelga. Los consignatarios de buques han traído de los pueblos vecinos obreros para las operaciones de carga y descarga, bajo la protección de la guardia civil.

Los huelguistas, temiendo que la sustitución sea definitiva, han ofrecido trabajar mañana.

Los carabineros han hecho la descarga del tabaco que traía el vapor "Segovia", que llevaba dos días en el puerto.

Ha mejorado muchísimo la situación de la ciudad.

Han reanudado sus trabajos las fundiciones de "La Maquinista Valenciana", y de "Vulcano", y mañana los reanudarán las demás, incluso las fábricas de tejidos de seda.

Los canteros y los albañiles han conseguido la jornada de ocho horas y vuelto al trabajo.

Solo han quedado en huelga los paradores, los curtidores, los zapateros y otros gremios de menor importancia que éstos, que probablemente no tardarán en ceder, pues están desalentados desde que fueron presos los jefes anarquistas y vieron que de Barcelona no venían alientos para la resistencia.

Coruña 7 (10 noche).—Los carpinteros y ebanistas declarados en huelga, en número de unos 300, han conseguido que abandonen sus trabajos los canteros, los albañiles y los sastres, y tienen esperanzas de que también se declaren en huelga los sastres.

Excepto los de la imprenta de *La Voz de Galicia*, todos los tipógrafos se han declarado en huelga, y como consecuencia hoy han dejado de publicarse *La Mañana*, *El Alcance*, *El Anunciador*, *Diario de Avisos*, *El Mercantil*, *El Duende* y *El Telegrama*.

El gobernador, señor Sarthou, con fuerzas de guardia civil y orden público, ha disuelto varios grupos de huelguistas.

Alcoy 7 (9'52 noche).—Sigue la huelga general. La mayoría de los obreros dice que quiere trabajar, pero que teme la coacción de los huelguistas.

Los fabricantes de paños acordaron abrir las fábricas diariamente, y con el apoyo de las autoridades proteger a los que desean trabajar.

Se ha publicado una alocución dirigida a los trabajadores que empieza con estas palabras: ¡Salud, paz y constancia!

En dicha alocución se recomienda la insistencia en la huelga y se dice que los obreros deben morir antes que ceder.

Los obreros que obedecen la consigna no alteran el orden ni recorren tumultuosamente las calles.

Esto, unido al retraimiento de las clases pudientes, contribuye a que la población tenga un aspecto triste.

De día en día aumenta el número de personas pertenecientes a todos los partidos que se ofrecen incondicionalmente a las autoridades.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Mayo de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

La conversación general en todos los círculos políticos se refiere al estado de gravedad que se inició ayer en la enfermedad que padece el general Cassola.

Durante toda la noche sufrió algunas alternativas, creyendo su familia que había dejado de existir, por la paralización momentánea del pulso.

Conforme preveníamos ayer, después de oír a eminentes facultativos, los síntomas, por desgracia, se han acentuado, y en los momentos en que escribimos estas líneas son pocas las esperanzas que abrigan los señores Mariani y Salazar.

El ilustre enfermo conserva despejada su imaginación, pero se muestra muy fatigado y la hinchazón va en aumento.

Se habla de invitarle a que se disponga para los actos de última voluntad.

Por el hotel de la calle de Goya han desfilar hoy casi todos los hombres políticos y oficiales generales, para informarse del estado del enfermo.

En el Consejo de Ministros se trató extensamente de las medidas que debe adoptar el Gobierno, relacionadas con la cuestión obrera.

Se acordó aumentar la comisión de reformas sociales, activar los proyectos reglamentando el trabajo de las mujeres y de los niños, y procurar por los inválidos e inutilizados por el trabajo.

Los telegramas recibidos de provincias quitan ya toda importancia a la huelga.

Barcelona y Valencia presentan un aspecto normal.

En Alcoy las autoridades protegen a los que quieren trabajar.

Es indudable que si se reproducen las manifestaciones no autorizadas, las autoridades procederán con energía entregando a los instigadores a los tribunales.

El estado del general Cassola, a las siete y media de la tarde, se puede considerar de inminente peligro, y los médicos, en consulta celebrada a las cuatro, calificaron de impotentes los últimos adelantos de la ciencia para combatir la enfermedad.

En este momento se reúne otra vez la junta de médicos, con asistencia del doctor Busto.

Con dolor comunicamos a nuestros lectores esta noticia.

Ha causado muy mal efecto en la Bolsa de París una carta del subdirector del Credit Foncier, salvando su responsabilidad por actos que considera contrarios a los estatutos.

La Bolsa se resiente con este motivo.

La huelga obrera, puede considerarse conjurada, excepto en los departamentos del Norte, donde abundan los anarquistas.

El corresponsal.

Gacetas.

—**Juicio oral.**—El 17 del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Hinojosa, por lesiones, contra Francisco José Gonzalez Ramirez, que será defendido por el letrado señor don Luis Valenzuela y representado por el procurador señor don Francisco Vargas Machuca.

—**Reemplazo.**—Hoy se verificará ante la Comisión provincial la revisión de las exenciones y excepciones de los mozos de los tres reemplazos anteriores, y se verán las de los mozos de Aguilar, Monturque y Puente Genil. Mañana se suspende el acto, y pasado mañana las de los de Basna, Luque y Valenzuela.

—**El vigia.**—Mañana calor y truenos—dá la luna en su menguante.—El calor no se presume—y los truenos son probables.

—**Damas austriacas.**—En el concierto que ofrecerán esta noche en el Café Nuevo Cerveteria, bajo la dirección de Mr. Poppelsdorff, se tocarán los números siguientes. PRIMERA PARTE.—1.º March Persane. Straufs.—2.º Rhapsodia húngara. Keler-Bela.—3.º Nouveau Vienne (Walse). Straufs.—4.º Guillaume Tell. Rossini. SEGUNDA PARTE.—5.º Bella Bocca (Polka) Waldteufel.—6.º Bolero

Espagnol. Lamotte.—7.º Il Trovatore. Verdi.—8.º March Diable. Supplé.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 8 del corriente.—Central, 264 pesetas 50 céntimos.—Puente, 1161'29.—Pretorio, 137'91.—San Sebastián, 164'48.—Victoria, 906'84.—Matadero, 586'08.—De las 3221 pesetas y 10 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1556'45.—A la provincia y municipio 1556'42.—Adicionadas 108'33.

—**El tiempo.**—Después de los soberbios truenos que oímos en las primeras horas de la tarde del Miércoles último, habíamos creído que el fuerte viento que reinó arrastraría las nubes. Nada de eso. El agua descendió copiosamente casi sin intervalos; el viento, que es frío, nos ha hecho retroceder al mes de Marzo; las capas y otros abrigos, que estaban en situación pasiva, han vuelto al servicio activo. La humedad nos llega a las narices; los bacheos, que han aumentado en número considerable, según puede verse en las calles, se han salido de madre. Se espera que mejorará el piso antes ó después de que las ranas crieren pelo. Las laterales del paseo del Gran Capitán, presentan en estos días un aspecto envidiable y realmente hermoso, participando de este estado las avenidas inmediatas. Sigue el tiempo metido en lluvia, y si bien es cierto que a la agricultura presta buenos servicios, no ocurre lo mismo a ciertas clases de la industria, que sufren los efectos del nuevo temporal que tenemos en casa.

—**Robo sacrilego.**—El señor Gobernador civil de esta provincia recibió ayer el siguiente telegrama, del Alcalde de Zahara. "Esta madrugada robóse la iglesia parroquial por personas desconocidas, faltando siete lámparas, dos cálices con patenas, dos ciriales altos, ampolletas, óleos, un incensario y naveta, una cruz de la manga, calderita con hisopo, media luna y cetro de la Virgen, siendo dichas alhajas todas de plata; dos pulseras de diamantes, una y otra de perlas, un rosario de oro filigrana; un collar de oro con guardapelo, con perlas, y medio aderezo de oro también formando estrellas." El señor Gobernador ha comunicado el hecho inmediatamente a los agentes de vigilancia para que practiquen gestiones en esta capital, por si los autores de este escandaloso hecho se hubieran refugiado en Córdoba con el fruto del robo.

—**Oriental?** Niña de los negros ojos,—la de los dientes de perlas,—que es gala de San Lorenzo,—donde existe tu vivienda,—si es que tienes corazón,—escucha mi cantinela,—mira que muero de amores,—chiquilla, por tu belleza,—y soy capaz, vida mia,—de armar por tí la gran gresca.—¿Qué ambicionas, prenda amada?—dímelo, que yo lo sepa,—por más que te lo advino,—aunque ocultarlo pretendas.—Tú ambicionas un pañuelo—azul, muy azul, de seda,—unas ligas encarnadas,—un vestido y unas medias,—que, si me quieres, te compro—en cuanto llegue la feria.—¿Orees, acaso, que tu novio,—ese aprendiz de la tienda—del barbero de tu esquina,—tendrá nunca una peseta?—¿No ves que con lo que gana—no come apenas, ni almuerza?—Vamos, cesa en tus desvios,—no me des la lata, prenda,—y á ese aprendiz á paseo mándalo... cuando tú quieras.—¿No atiendes á mis razones?—¿No escuchas mi amante queja,—niña de los negros ojos—y de los dientes de perlas?—Bueno, pues teme á mis iras,—

y por ese aprendiz tiembla,—pues verde lo pondré á palos—al momento que lo vea—pelar la pava contigo—por los hierros de tu reja,—y tú serás el motivo—de burla de las mozas,—que se reirán de tu novio—por lo cobarde y babieca.—Esto dijo un zapatero—á Carmen la chalequera,—en una tarde de Mayo,—sentado de ella muy cerca,—en la casa de vecinos—de la señorá Rafaela.

—**Cuestión obrera.**—Por las noticias recibidas ayer en los centros oficiales, se tiene como seguro que hoy quedará terminada totalmente la huelga en Belmez y en los demás puntos inmediatos á aquella población.

—**Monte de Piedad.**—Pasada mañana, á las diez, tendrá lugar en dicho Establecimiento la subasta de alhajas de los empeños hechos en la oficina Central y Sucursal 1.ª durante el mes de Julio último y que con arreglo á los Estados corresponden venderse. La lista de subasta se halla al público en la tabla de anuncios del Establecimiento, y pueden verlas cuantas personas lo soliciten.

—**Conferencia.**—Mañana á las nueve de la noche, como segundo domingo de mes, tendrá lugar en el Círculo Católico de Obreros la acostumbrada conferencia religiosa y velada musical.

—**Sufragios.**—Desde las ocho á las once de la mañana se dirán misas hoy en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, en sufragio por el alma de la señora doña Fuensanta Crespo, esposa que fué de nuestro querido amigo el insigne vate cordobés, señor Fernández Grito.

—**Subasta.**—El 12 se subasta en Fuente Obejuna el arrendamiento á venta libre de los derechos de consumos, por el tipo total de 58.271 pesetas y 94 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—581.—

Martirio y muerte de San Eudaldo.—1796.

—Paso del Adda por Napoleón Bonaparte.

—**Escalafón.**—En el periódico oficial de Madrid de anteayer se publica el provisional del Cuerpo administrativo y mercantil de ferrocarriles, rectificado en 1.º del corriente mes, y en el cual figuran don Ramon Corral y Abello, Inspector de segunda clase, oficial primero de Administración, con destino á la quinta demarcación y residencia en Córdoba, que tiene la antigüedad en dicho puesto de 20 de Julio de 1889; Inspector especial de tercera clase, oficial segundo de Administración, don Ignacio Conde y Luque, ocupado en la línea de Sevilla á Córdoba, con antigüedad en dicho empleo de 1.º de Abril de 1884; don Rafael Vázquez y Guzman, Comisario de segunda clase en la línea de Córdoba á Belmez, con antigüedad en dicho destino de 20 de Junio de 1877; don Juan Manuel Gimenez, idem en la línea de Córdoba á Puente Genil, desde 7 de Agosto de 1889, y don José Gil de León, idem en la línea de Sevilla á Córdoba, servicio exclusivo, desde 19 de Junio de 1884.

—**Instalaciones.**—Anteayer dieron principio, bajo la dirección del señor Luque y Lubian (don Antonio) los trabajos para levantar la instalación que en el real de la feria destina la Excma. Diputación provincial á la exposición de ganados, plantas y maquinaria agrícola.

—**Otro abuso.**—Recientemente han sido víctimas de los muchos y continuados abusos que se vienen cometiendo en las líneas de ferrocarriles, los señores Muñoz Carrillo y Morente, que recibieron

uno lleno de respeto y admiración ante aquel verdadero y digno Ministro del Señor.

En nuestro cotidiano paseo le planteaba yo ciertas dudas respecto á algunos puntos de nuestra Religión y de buen grado habría copiado las palabras de aquel hombre, que eran dignas de estar impresas con caracteres de oro.

¡Cuántas veces, algunos años después, he creído estarle escuchando al leer las célebres cartas de Balmes!...

Un día recibí carta suya, anunciándome que le había de dispensar no me acompañara en algun tiempo, porque tenía que hacer una novena precisamente á la hora de nuestro paseo. Aquella tarde salí algo triste y dejé sueltas las riendas de mi caballo, para que tomara la dirección y paso que quisiera, pues que á mi todas me eran indiferentes.

Así caminamos no sé cuanto tiempo, y como había sido sumido en profundas reflexiones, que alejaron mi espíritu del mundo que me rodeaba, cuando

rra, y la bondad de su clima, os probarán admirablemente.

En mi vida no recuerdo otra proposición que mas me agradara. ¡Cerca de diez meses sin salir á la calle!...

Poco tardé en hacer mis preparativos, y tres días después, con un abrazo de mi madre y una carta de mi padre para el Cura de X... partí hácia una pequeña quinta de recreo, que teníamos en mitad de Sierra Morena, y que distaba un cuarto de hora escaso del lindo pueblecillo de X...

Todas las tardes, unas á pié y otras á caballo, salía á dar un paseo con don Diego el Cura, y en verdad que no pudo mi buen padre proporcionarme mas agradable compañía que aquel noble anciano, de quien guardaré siempre gratísimo recuerdo en mi memoria y eterno cariño en mi corazón.

¡Con qué tacto, con qué delicadeza trataba todas las cuestiones!... ¡Qué sabio y qué humilde era aquel anciano!... Tenía una figura tan venerable y una palabra tan conveniente que se sentía

A mi queridísimo padre, dedico esta humilde obra, en prueba, aunque insignificante, del inmenso cariño que le profesó.

una ca...
bargo...
la enco...
A este...
antiguo...
y cosar...
visgero...
te senti...
que na...
ferros...
—P...
pido de...
del...
vendab...
lo habr...
que se...
truenos...
—H...
dos do...
que an...
denal T...
ahora e...
activo...
tando e...
—S...
estos di...
interru...
tempor...
—D...
drid pa...
tro dist...
nor du...
de hab...
de Jera...
—U...
celebra...
Andalu...
Jerez, ...
adquiri...
las Fac...
—E...
de la ig...
se verif...
tinguid...
Josefa...
hija de...
ñor dor...
tinguid...
director...
ceremon...
tieron l...
gos más...
ron con...
vitados...
de la F...
su tíe...
Vallari...
nuevos...
género...
dia, don...
miel...
—A...
despach...
el gobie...
ción s...
termin...
de que...
para qu...
pais los...
dio...
—C...
rocarr...
del nú...
obligac...
á Jerez...
de su...
en Ma...
España...
de la C...
—T...
bios es...
sas don...
sea con...
—M...
que hub...
según...
la Corp...
do por...
5.000 p...
ejercici...
sación...
de Car...
comper...
sación...
por ma...
ficenci...
Existen...
de pres...
nidos p...
16. Ex...
—S...
sobre l...
putado...
pectiva...
La Ser...
proced...
de la p...
gueros...
de vera...
pitalid...
rios cor...
cuenta...
—R...
doba,

una caja procedente de Irun que sin embargo de estar en perfecto estado al abrigo de la falta de varios artículos, se encontraron la falta de varios artículos. A este paso va á ser preciso volver al antiguo sistema de los coches-diligencias y cosarios para mayor seguridad de los viajeros y mercancías. Es verdaderamente sensible la repetición de estos hechos, que nada abonan á las empresas de los ferros-carriles.

Pronósticos.—Se anuncia un rápido descenso en la temperatura del 13 al 14 del actual, consecuencia de un fuerte vendaval, para mejorar después, pues se lo habrá algún día nuboso del 15 al 31 en que se iniciarán algunas tempestades y truenos.

Infracción.—Han sido denunciados dos conductores de pipas del guano, que anteanoche entraron por la calle Cardenal Toledo, sin tener en cuenta que por ahora está interceptado el tránsito, con motivo de las obras que se están ejecutando en el pavimento.

Servicio telegráfico.—Se hace estos días con bastante irregularidad por interrupción en las líneas á causa del temporal.

De viaje.—Con dirección á Madrid pasará esta noche en el expres nuestro distinguido amigo el excelentísimo señor duque de Almodovar del Rio, despues de haber pasado algunos dias en su casa de Jerez de la Frontera.

Utensilios.—El dia 2 de Junio se celebrará en la Intendencia de Ejército de Andalucía y en las Factorías Militares de Jerez, Cádiz y Córdoba, la subasta para adquirir el aceite y carbón necesarios en las Factorías del Distrito.

Enlace.—En la capilla reservada de la iglesia de San Martín, de Madrid, se verificó el sábado último el de la distinguida y bellísima señorita doña Maria Josefa de Foronda y Gonzalez Vallarino, hija del notable jurista Excmo. señor don Manuel de Foronda, con el distinguido ingeniero don Enrique Brown, director de los tranvías de Madrid. A la ceremonia, que estuvo brillante, solo asistieron las familias de los novios y los amigos más íntimos. Los padrinos obsequiaron con un espléndido almuerzo á los invitados, en su magnífico palacio de la calle de la Flor. Apadrinaron á los desposados su tío el Excmo. Sr. D. Felipe Gonzalez Vallarino y su distinguida señora. Los nuevos esposos, á quienes deseamos todo género de felicidades, salieron el mismo dia en el sud-express con dirección á Paris, donde se proponen pasar la luna de miel.

A los vencedores.—Según un despacho de nuestro embajador en Paris, el gobierno francés ha acordado, á excitación suya, conceder un nuevo plazo, que terminará el 2 de Octubre próximo, á fin de que rija lo dispuesto sobre prohibición para que puedan ser introducidos en aquel país los vinos que contengan cloruro de sodio.

Cupón. La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces avisa que el pago del número 31 de la serie amarilla de las obligaciones de los ferrocarriles de Sevilla á Jerez y Cádiz, se efectuará desde el dia de su vencimiento, 1.º de Junio próximo, en Madrid, en el Banco Hipotecario de España, y en Málaga, en la Caja general de la Compañía, sita en la estación.

Temperatura.—Los últimos cambios están produciendo en Córdoba algunas dolencias de índole catarral. La capa sea con nosotros.

Movimiento de fondos.—El que hubo anteaer en la caja provincial, según nota pasada por la Contaduría de la Corporación, es el siguiente: Ingresado por el Ayuntamiento de Córdoba, 5.000 pesetas correspondientes al actual ejercicio; idem por el de 1888-89, compensación, 4.056 y 39 céntimos; idem por el de Oroabuey, por el ejercicio anterior, compensación, 300.—Pagos.—Por compensación 4.356'39; al personal 12.087'96; por material 88; por suministros de Beneficencia 686'29 y por obras públicas 56'61. Existencia legal 27.256'10. Valores fuera de presupuestos 3.498'01; Fondos retenidos para Instrucción pública 19.708 y 16. Existencia líquida, 4.049'83.

Se planteará?—Ya se encuentra sobre la mesa del Congreso de señores diputados el dictamen de la comisión respectiva, y de que es presidente el señor La Serna, autorizando al gobierno para proceder á la división territorial militar de la península, previo el informe de los cuerpos consultivos. Veremos si ahora va de veras lo del establecimiento de la capitalidad militar en Córdoba, que por varios conceptos, es muy digno se tenga en cuenta su derecho indiscuible.

Regreso. Lo ha verificado á Córdoba, de su hacienda de Santa Rosa,

nuestro estimado amigo señor don Ricardo Belmonte y Cárdenas con su distinguida familia.

Presupuesto.—Para cubrir el déficit del de la Diputación provincial para el próximo ejercicio, ha aprobado la misma el repartimiento total de 1.127.061 pesetas y 54 céntimos.

El Peral.—El submarino de este nombre ya se halla listo para verificar las pruebas oficiales, que tendrán lugar en cuanto cese el temporal, habiendo salido á bahía el crucero Colón, que le ha de acompañar. Se han circulado las oportunas órdenes para que los vapores y lanchas no se le aproximen á fin de evitar un abordaje.

Algo bueno.—En vista de la buena perspectiva de los campos, que hace esperar una regular cosecha, se advierte tendencia á la baja en la cotización de cereales.

Toros.—El domingo 18 del corriente, primer día de feria, tendrá lugar en Baeza, una gran corrida de toros de la acreditada ganadería de los señores don Nicolás y don José Lozano, estando la lidia á cargo de Luis Mazantini y su cuadrilla.

Academia.—La de Bellas Letras y Nobles Artes de esta capital ha designado á nuestro ilustrado amigo señor don Antonio Escamilla para representante en el Jurado respectivo del Certámen iniciado por la Sociedad Económica Cordobesa.

Arqueo.—Del último publicado respectivo á la caja de primera enseñanza resultó la existencia de 26.660 pesetas y 17 céntimos.

Más vale así.—La noticia de haber cesado las huelgas en la Península ha sido saludada en Bolsa con un movimiento de alza en casi todos los valores.

Pensamiento.—El buen matrimonio es una escala formada de flores que conduce al cielo, y el que es malo representa un abismo que puede llegar hasta el infierno.

Sección minera.—Se ha renunciado el registro de la mina "San Cristóbal," situada en el término de esta capital.

Cantar.—Entre placeres y penas sostiene el mundo la lucha.—Los placeres son escasos;—pero las penas son muchas.

Nombramientos.—Lo han obtenido de auxiliares: doña Felipa León, para la primera escuela de Priego; don José de Burgos, para la primera de Montilla; don Joaquín Cañero, para la de adultos de Oabre; don Antonio Gaspar Minayo, para la primera de Hinojosa, y doña Maria de los Angeles Contreras, para la primera de Belmez.

Contribuciones.—Para el 16 se cobrarán las de Posadas y Palma del Rio; para el 17 las de Palenciana y Alcazarcejos, y para el 18 las de Luque, Valenzuela y Benamejí.

Horniguita.—El arrendador del cortijo Grande, término de Lucena, á causa de haber notado alguna disminución de trigo del que conservaba en los graneros del caserío de la finca, dió aviso á la guardia civil por haber sospechado con fundamento que había alguien que se lo hurtaba. Efectivamente: á las cuatro de la madrugada del 7, una pareja de la guardia civil, que estaba en observación, sorprendió á un individuo que con una llave perfectamente adaptable á la cerradura de la puerta del granero, abrió y penetró en él. Inmediatamente se apoderó del recién llegado expresada fuerza, y entonces manifestó que valiéndose del mismo procedimiento había sustraído unas veinte fanegas, más una próximamente que ya tenía en un saco. También se le ocuparon dos llaves, quedando en unión de todo ello á disposición del juez instructor del partido.

Padron.—El de cédulas personales se hallan de manifiesto hasta el día 13 en Monturque.

Captura.—A las 2 de la tarde del 6 del corriente fué detenido y puesto á disposición del Juez de Instrucción en Cabra el vecino de la misma Luis Segura Arroyo, de 17 años de edad por haber violado dentro del Cementerio de dicha ciudad á las jóvenes Sierra Córdoba Ramirez y Carmen Ordoñez Perez, de 8 y 9 años respectivamente. Huelga todo género de comentarios.

Cuentas.—Las del pósito de Posadas se hallan á la vista hasta el 16. Son respectivas al ejercicio de 1872 á 73.

Riña.—El día 4 del corriente dos individuos vecinos de la Rambla, entablaron disputa, llegando á tal grado de exaltación los contendientes, que uno de ellos asestó al otro una terrible puñalada en el pecho y otra menos grave en el brazo izquierdo. El agresor fué detenido por

dos guardias nocturnos y un guarda de campo.

Requisitorias.—Se han puesto por el juzgado de Montoro para la busca de once borregos hurtados á un vecino de Bujalance.

Valentía.—En Montilla fué detenido el día 7 un individuo que en medio de la calle maltrató á dos mujeres, produciendo con los denuestos que profería gran alboroto.

Por concurso.—Va á proveerse la escuela de niñas de la aldea Cruz de Algaída (Znajar), y puede solicitarse hasta el día 20.

Denuncia.—La guardia civil de Pozoblanco presentó una hace pocos dias contra dos individuos que hacían leña en la dehesa de la Jara, careciendo de la oportuna licencia.

Caballerías.—Hace pocas noches han desaparecido de "La Corraliza," término de Adamuz, un mulo y tres mulas de la propiedad de Benito Grande Toledano.

A los cazadores.—A instancia de la señora doña Luisa Teresa de Borbón, se ha notariado el acotamiento de las fincas que posee en esta provincia, con los nombres de Cortijo Grande del Duque, Cortijo de Pozos, Acacidá, Casilla, Casería y Cortijo de Camarena.

Escuela.—La incompleta de Fuente la Lancha, se proveerá despues del día 20, por concurso.

Representantes.—Van á reunirse los de Málaga y Granada para pedir se equiparen las pasas de dichas provincias á las de Corinto, á su introducción de Inglaterra.

Obras de arte.—En la Exposición de Madrid, figuran las siguientes: Pintura 1051; Escultura 102; Arquitectura 12. El número de expositores es de 651, 58 y 12, respectivamente.

Fabricantes.—Los de sombreros de Granada han celebrado una concordia con los operarios, en la que se acepta la jornada de ocho horas, estableciendo una escala de jornales, dejando la calificación á lo que contrate el maestro con el oficial, y quedando siempre responsable el operario de su obra.

Premio.—En las carreras de caballos de Madrid, el segundo día, y en la determinada como "Militar," obtuvo el premio de 2.000 pesetas el caballo que montaba el joven teniente de húsares de Pavia señor Sartorias, conde de San Luis, que fué entusiastamente vitoreado.

Teléfono.—En las salas de algunos hospitales de Europa y especialmente en las de enfermedades contagiosas, por medio del teléfono tienen el consuelo los pobres enfermos incomunicados de hablar con sus familias y amigos.

Enfermo.—Se halla de suma gravedad el ilustrado catedrático de la Universidad de Sevilla señor don Manuel Merry Colón. Deseamos su completo restablecimiento.

Conversiones al Catolicismo.—Escriben de Baza que el día 17 de abril fueron bautizados dos niños, hijos de una familia librepensadora, los cuales fueron por su pié á la iglesia. También dicen que el día 18 falleció otro librepensador, que á instancia suya había confesado y comulgado el día anterior.

Montilla.—Mayo 7.—"En la noche del 4 del corriente tuvo lugar en el teatro Liceo de esta ciudad una gratísima velada cómica-lírica, organizada por varias distinguidas jóvenes, bajo la iniciativa de la ilustrada señorita doña Joaquina Aguilar-Tablada, con el propósito de atender con los productos á fines piadosos. Las obras puestas en escena fueron las comedias infantiles tituladas *La pulsera*, *Inocencia* y *La huérfanita*, cuyo desempeño se llevó á cabo de admirable modo por las preciosas niñas Emilia y Maria Navarro, Teresa Sandoval, Luisa Priego, Araceli Rodriguez y Maria Serrano, distinguiéndose sobre manera las encantadoras y graciosísimas pequeñas Julia Vaca, Paquita Parrizas y Rosita Rodriguez, que con sus extraordinarias dotes lograron entusiasmar á los espectadores. Asimismo manifestaron sus nada comunes facultades en tan difícil arte las bellas señoritas Serrano (doña Carmen) y Rodriguez (doña Rafaela), al interpretar los personajes á ellas encomendados en dichas comedias. Representóse también con suma perfección la zarzuela en un acto denominada *Una vieja*, por la simpática señorita Madrid (doña Carmen) y por los señores Roca, Vaca, Aparicio Aguilar, y Luque, todos los que rivalizaron en el buen desempeño de sus respectivos papeles, como igualmente en la afinación y exquisito gusto con que cantaron los números musicales de la citada obra. Al terminar la función hizo el público salir al palco escénico á todos los aficionados para prodigarles nutridos y me-

recidos aplausos y obsequiarlos con espesa lluvia de flores, palomas y dulces. Nosotros, á la vez que también les enviamos nuestra cordial enhorabuena, felicitamos sinceramente á los directores de escena, y que fueron, de las niñas, la señorita Aguilar-Tablada (doña Joaquina), y de los jóvenes, los señores Aparicio (don Luis) y Blanca (don Emilio), á cuyo acierto se debió en gran parte tan notable éxito. El profesor de música don Manuel Urbano ejecutó en el piano una preciosa galop que, debida á su artística inspiración, compuso para dedicarlo á las niñas que trabajaron, y que fué muy aplaudido. Alentamos á todos para que continúen por la senda empezada, donde, á la vez que obtendrán justos triunfos, ofrecerán gratas é instructivas veladas. La comisión de festejos, que preside el teniente de Alcalde señor Aparicio, deseando dar mayor brillo á las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad con motivo á la feria en los dias 15, 16 y 17 de los corrientes, entre otras innovaciones, ha acordado la de que el salón central del paseo de las Rosas se ilumine con profusión de farolillos á la veneciana, que formarán caprichosa bóveda por medio de anchas arcadas. Un abundante servicio de sillares para el público ofrecerá comodidad al mismo en el mencionado salón. Mucho celebramos se efectúen estas benéficas reformas y otras que nos consta están en proyecto, y que se dejan sentir, dada la importancia de esta población. El estado atmosférico que reina por aquí desde hace algunos dias, es revuelto y frío. Las sembraderas y viñedos de este término ofrecen en general muy buen aspecto hasta hoy.—El correspondiente.

Lógica.—¿Qué es lógica, hijo mío?—Aquí estamos usted, mi madre y yo, y han traído á la mesa dos huevos para los tres, y la lógica hace que los dos sean tres.—¿Cómo!—¿Dónde hay dos hay uno, luego hay tres por que dos y uno son tres.—Pues mira, hijo, yo me voy á comer uno, tu madre otro y tú puedes comerte el tercero.

CHARADA

Un árbol segunda cuatro;
una letra mi tercera;
soy prima cuarta con cinco,
y hombre, todo me revienta.

Solución á la charada anterior
MAN-TE-LE-RIA.

Los niños de constitución débil y enfermiza se nutren y robustecen con la "Emulsión Scott,"
(Desconfíese de eso que llaman fórmula Scott.)

Granada 30 de Mayo de 1887.—He hecho uso continuado de la "Emulsión Scott," de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y sosa en varios casos "de raquitismo, escrofulismo y debilidad general;" he obtenido siempre óptimos resultados, en especial en los niños, lo que me complazco en hacerlo público por este medio para satisfacción de ustedes y en bien de la humanidad. Doctor Enrique Cañadas.

La energía y el vigor perdidos por los estragos de una juventud tempestuosa adquiere milagrosamente con el uso del Jarabe de Hipofosfatos de Climent. 1

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestión y dispepsia, su acción es suave y benigna para las naturalezas débiles, y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas, ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composición y especialmente á la podofilina y leptandrina que substituyen en ellas al ántes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y C.ª, plaza Moncada, Barcelona.

COALTAR SAPONINÉ

DE LEBEUF, INVENTOR
DESINFECTANTE, CIGATRISANTE
Admitido en los Hospitales de Paris.
Muy eficaz contra las llagas, canceres, anginas, herpes, etc. Sus cualidades saludables y tónicas le hacen incomparable para...
LA HIGIENE DEL TOCADOR
Lociones, lavatorio de los niños de pecho, cuidados de la boca que purifica y del pelo al que quita la caspa, etc.
El frasco, 2 fr. — 6 frascos, 10 fr. — Bayona, Farmacia Le Beuf. — Deposito en las principales Farmacias. — Desconfiarse de las falsificaciones.
Bien especificar: COALTAR SAPONINÉ LEBEUF

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—San Antonio, obispo de Florencia.—Mañana: Ntra. Se-

ñora de los Desamparados y San Mamerito, obispo.

JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Rafael, por la Hermandad del Santo Arcángel, en sufragio de los difuntos de la misma.

—Octavo dia de solemne novena que la Congregación de Madres Cristianas dedica á su augusta Patrona Nuestra Señora de la Anunciación, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las seis de la tarde. Se expondrá á S. D. M., y rezará la estación al Santísimo y Santo Rosario con la novena; predicará el R. P. Maruri. Las niñas que en esta novena se preparen á hacer su primera Comunión, la tendrán mañana, á las ocho, y por la tarde harán la renovación de las promesas del Santo Bautismo. El mismo dia, á las diez y media, habrá una Misa cantada, con panegírico á cargo del Sr. D. Francisco Villaplana.

—Cuarto dia de solemne octavario que la Ilustre Confraternidad del Arcángel San Rafael dedica á nuestro inolito Custodio en la Iglesia del Juramento, á las diez de la mañana: hoy concurrirá el ilustre Colegio de Plateros; predicará el señor don Manuel Ortiz y Diaz.

—Cuarto dia de novena al Arcángel San Rafael, en su Iglesia, despues de las oraciones.

Ejercicios del Mes de Maria.

Continúan en las parroquiales del Sagrario, Salvador y Agerquia á las siete y media, despues de una Misa rezada: en la de San Pedro á las nueve; en la de Santa Marina á las ocho y media, y en la del Espiritu Santo á las oraciones.

Idem en la Real Iglesia de San Hipólito, San Pedro de Alcántara, y Santuario de la Fuensanta, despues de oraciones.

Idem en los PP. de Gracia á las cinco y media de la mañana y á las siete de la tarde.

Idem en Jesús Nazareno, á las seis, y en la Encarnación á las seis y media.

—Pasado mañana, como segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión general para la Asociación de Hijas de Maria, á las ocho; y por la tarde á las cinco y media se tendrán los ejercicios de costumbres.

—Mañana á las siete saldrá S. D. M. de la Parroquial de San Juan y Todos los Santos para que los impedidos de la feligrésia cumplan con el precepto pascual, por lo que se suplica á los hermanos de la Cofradía del Santísimo de la misma asistan á tan solemne acto.

—Los Hermanos de la Santísima Trinidad tendrán mañana, como domingo segundo del mes, la Comunión general en la misa que se celebrará á las 7 de la mañana en la Iglesia de los Padres de Gracia. Por la tarde á las 6 se expondrá á S. D. M., rezándose á continuación el Santísimo Rosario, el mes de las Flores con letrillas cantadas y terminándose con la plática y reserva del Santísimo.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

†
EL SEÑOR
Don Manuel Navarro y Gonzalez
ha fallecido.

Sus hermanos, tios, Director espiritual y demás parientes del finado

(Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma ha de tener lugar hoy, á las cinco de la tarde, en la iglesia parroquial de San Andrés, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba,"

Telegrama de la Agencia Fabra

Madrid 8, (4'20 t.)

(Recibido el 9 á las 7'30 m.)

La situación general creada á consecuencia de la huelga de los obreros, va mejorando notablemente.

El exministro de la Guerra general Cassola sigue agravándose.

En el consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M. la reina regente, no se ha tratado de política.

Ocupase el Congreso de la discusión del presupuesto de la Guerra.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

